
１．１月１２日、陸上自衛隊留萌駐屯地で開催さ

れます新春の集いに私が出席して参ります。

２．１月１３日、一般社団法人留萌青年会議所の

新春のつどいが開催されます。これも私が出

席して参ります。

・羽幌、深川、砂川、赤平クラブより１月例会

案内と会報が届いております。

・今年初めに起きた能登地震の義援金を本日例

会で集める予定でしたが、次週例会にて集め

させていただきます。２月５日が締め切りと

なっておりますので、皆さんのご厚意、たく

さんの義援金をお願いします。

ゲスト

　留萌振興局保健環境部保健行政室健康推進課

　 健康支援係主任 保健師　諸藤　純子様

　　　 　主査（健康危機管理）　齋賀留美子様

　留萌振興局保健環境部環境生活課

　　　　　　　　道民生活係長　有田太一郎様

次年度理事会　 　田中（卓）次年度幹事

１２月２０日に次年度の第１回被選理事会を開催

する予定でしたが、猛吹雪の為中止させて頂き

ました。

　改めて、本日午後６時３０分より石井にて開催

致します。資料はグループラインにて送ってあ

ります。関係各位のご出席よろしくお願いしま

す。

会員総数 …………………２５名
出免会員 …………………５名
出免出席 …………………２名
基準会員出席 ……………１３名
出席率 ……………… ６８．１８％

Ｎｏ．29８１　 第２２回　１月１７日

煙本日

「新春慶祝夜間例会」

煙次週予定

　会員卓話「年男大いに語る」

　　　　　　　中出会員／伊藤会員

配偶者誕生日

　川　村　るみ子

会長報告 ・・・・・・・・・・・・・・

幹事報告 ・・・・・・・・・・・・・・
委員会報告 ・・・・・・・・・・・・

【第２２回・第２３回・第２４回 合併号】



会員増強委員会　 　燕委員長

　地区増強委員会よりアンケートが届いており

ます。先ほど個別に声をかけらせて頂きました

が、№１～№５までの５種類のアンケートがあ

りますので、後ほど対象者にはラインで送らせ

て頂きます。ご協力の程お願い致します。

親睦活動委員会　 　高橋委員長

　すでにＦＡＸで流させて頂きましたが、次週

例会は富丸にて新春慶祝夜間例会となっており

ます。出欠確認の期日が１２日となっております

ので、よろしくお願い致します。

　昨年末は吹雪と積雪で委員会が開催出来ない

状態でしたので、本日例会終了後、委員会を開

かせて頂きます。委員の皆様よろしくお願い致

します。

クラブ運営委員会　 　辻本委員長

「フィリピンの情報」
　ルセナ大学区ロータリークラブは、フィリピ

ン栄養士協会のケソン支部と協力し、食事によ

る病気を予防する方法や、運動・睡眠・水分補

給の重要性などについての授業を刑務所で行っ

ています。今回は、栄養士であるクラブ会長の

ジョーイ・キャスリン・サモンテさんと元会長

のベラ・カストロさんが様々な食品グループ内

での最適な分量について、食品チャートを使っ

て説明したり、刑務所で栽培された有機野菜を

使ってシェフによる料理コンテストを開いたり

しました。会員のジャスパー・パンガニバンさ

んは「地域社会における健康的なライフスタイ

ルと食事を促進するこのプロジェクトは、とい

ても重要なものです」と称賛しています。

・本年もよろしくお願い致します。希望あふれ

る１年にして参りましょう。　 武田会長

・新年あけましておめでとうございます。今年

もよろしくお願い致します。本日第１回被選

理事会もよろしくお願いします。燕エレクト

・皆様、本年もよろしくお願いします。本日の

卓話楽しみにしています。　 西原幹事

・今年もよろしくお願いします。

　 高橋親睦活動委員長

・明けましておめでとうございます。今年もよ

ろしくお願い致します。　 桜元会計

・諸藤様、有田様、本日はありがとうございま

す。よろしくお願いします。

　 田中（卓）会場監督

・本年もよろしくお願いします。諸藤さま、卓

話よろしくお願いします。

 　谷口奉仕プロジェクト委員長

・本年もよろしくお願いします。１月より増毛

スキー場にて、スキー指導員の活動をスター

トします。皆様のご参加をお待ちしています。

　 　関野会場監督補佐

・元旦から大変なスタートとなりましたが、本

年もよろしくお願いします。　 　小田会員

・正真正銘還暦です。　 伊藤会員

前　回　　４７１，０００円

今　回　　 １３，０００円

累　計　　４８４，０００円

来賓卓話「感染症対策について」
　　　　留萌振興局保健環境部保健行政室

　 主任保健師　諸藤　純子 様

　本日は貴重

なお時間を頂

戴し、感染症

のお話しをさ

せて頂きます。

今回のテーマ

は「インフル

エンザとその予防法について」でございますが、

毎年秋から冬にかけてインフルエンザの流行

シーズンになります。皆さんにお聞きしますが、

今シーズン既にインフルエンザに罹った方はい

らっしゃいますか？今回はインフルエンザの基

本的な知識から、手洗いと予防法についてお伝

い出来ればと思っております。本日、皆様にお
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ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ
遠 遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠
伝えした事を一つでも覚えて帰って頂き、周り

の人達に伝えて行って頂ければと思います。

　これは１１月９日の朝日新聞の記事ですが、例

年であれば１２月頃から患者数が増え始め１～３

月にピークを迎えるのですが、今シーズンは例

年より早く、９月からインフルエンザの患者が

増えてきています。インフルエンザの数値で１０

を超えると注意報、３０を超えたら警報となって

いますが、今年は１０を超えたのが物凄く早くて、

過去１０年で一番早い注意報となっています。そ

の理由として、２０２０年から２３年までは新型コロ

ナウイルスの流行があって、インフルエンザが

流行しなくて、そのインフルエンザの免疫力の

低下が挙げられます。それと今年度はインフル

エンザワクチンを接種する前にインフルエンザ

が流行した事も理由として挙げられます。

　また、コロナの５類移行により行動制限の緩

和などから海外の旅行者も増え、マスク着用も

個人判断に任せられ、人々の活動も活発になっ

た事から感染症の流行期間に関係なく流行って

いるという現状です。

　北海道のインフルエンザ最新情報ですが、現

在インフルエンザの数値は３６．６で警報が出てい

る状況です。１２月初旬は６０．９と全国１位となっ

ていた北海道ですが、現在３６．６と下がってきて

はいますが、まだ警報レベルで推移している状

況です。留萌管内でのインフルエンザのレベル

数値は、１１月９日から１２月１７日位までは定点当

たりの数値は３０を超えていて、警報レベルでし

たが、最新は２８．３と下がってきています。しか

し、年末年始を管外で過ごした方が戻って来ら

れると、これからまた増えて来るかもしれませ

ん。北海道内の現在の保健所の数値を見てみる

と、留萌は２８．３ですが、滝川や深川だと５２．７４と

近い地域で感染が広がっているという事と、北

海道は全国に比べインフルエンザの患者さんが

多いので今後も気をつけていかなければなりま

せん。

　インフルエンザの特徴ですが、病原体はＡ・

Ｂ・Ｃの３つの型で、今流行っているのがＡ型

です。毎年流行期の前半がＡ型が流行って、後

半にＢ型が流行る傾向があります。潜伏期間は

１８時間から７２時間とコロナに比べると潜伏期間

が短い傾向にありますので、感染者と接触する

と比較的早くに症状が出やすいと言われていま

す。高齢者や乳幼児、基礎疾患をお持ちの方は

重症化しやすいと言われ、インフルエンザ脳症

や肺炎など、重症化しやすい方もいらっしゃる

ので十分注意する必要があります。インフルエ

ンザの症状では、高熱と関節痛など様々な症状

が報告されています。インフルエンザ脳症など

での死亡例もありますので十分気を付けていた

だきたいと思います。

　それでは、どうしてインフルエンザは冬に流

行るのでしょうか？気温１６度以下、湿度４０％以

下でウイルスは長く生存すると言われており、

湿度があればウイルスは水分と共に地面に落ち

ますが、空気が乾燥していると、くしゃみやセ

キで飛び散ったウイルスが空気中に長期間漂っ

てしまいます。また、冬場は寒いので換気が不

十分になりやすく、長時間漂う事で感染も拡が

り易くなります。また、冬は体温が上がらず低

下する事で、粘膜の働きや免疫にかかわる腸の

動きも悪くなり、ウイルスに対する抵抗力が低

下し、ウイルスが体内に侵入しやすくなります。

　それでは、インフルエンザはどうやって感染

するのかと言いますと、感染経路は飛沫感染・

接触感染の２つです。コロナの時に勉強された

と思いますが、飛沫感染はくしゃみと咳で飛沫

と一緒にウイルスが放出され、そのウイルスを

口や鼻から吸い込み感染するもの。接触感染は、

咳やくしゃみを止めた手でドアノブやスイッチ

を触った所にウイルスが着き、そこを知らずに

手で触って、その手で口や粘膜を触り感染する

事を言います。人は無意識に手で顔を触ってお

り、１時間平均２３回も触るそうです。目と口と

鼻に汚れた手を通してウイルスを体内に取り込

んで、感染してしまうことがあるので、汚れた

手で粘膜に触れないよう気を付けていく必要が

あります。

　ここからはインフルエンザに感染しないため

に、４つの項目に分けて予防法を説明していき

ます。

　１つ目は、手洗いと手指消毒になります。本

日は手洗いチェッカーと言う物を持ってきてい

ますので、皆さんに体験していただければと思



います。次は予防法として、普段の健康管理で

す。皆さんは健康管理については大丈夫だと思

いますが、規則正しい生活としっかりと食事を

取って頂く事。あとはワクチンなんですけど、

インフルエンザを発病した後、肺炎や脳症など

重い合併症になる方がいらっしゃいます。ワク

チンを打ってもインフルエンザに罹る人もおり

ますが、ワクチンを打たないで罹るよりも５０～

６０％重症化をおさえる事が出来ると言われてい

ますので、重症化を抑えるという観点からも接

種が推奨されます。後は適切な湿度とこまめな

換気です。人が１回咳をすると１０万個、くしゃ

みで１００～２００万個の飛沫が口から出ると言われ

ています。湿度が３０％と６０％で比較すると、飛

沫拡大が２倍以上と言われます。乾燥した環境

では飛沫が広がり易くなります。空気が乾燥す

ると喉の粘膜の防ぎょ機能も低下するので、出

来るだけ湿度は５０～６０％に保つようにしましょ

う。そして換気ですが、出来れば１時間に１回

の換気が理想的です。換気のコツは対角線上に

ドアや窓を開放する事が効果的です。冬はけっ

こう寒いので、暖房の側の戸や窓を開けると良

いと思います。

　最後に、人混みや繁華街への外出を控える事

です。特に高齢者や基礎疾患を持つ方、体調が

すぐれない方はなるべく外出を控えるようにし

ましょう。やむを得なく外出する場合は、必ず

マスクをするようにしましょう。結構、顎マス

クや鼻を出してマスクをしている方がおります

が、感染対策からは意味が無い事になります。

そして、マスクの表面は結構ウイルスが付着し

やすく、マスクの表面ではウイルスが７日間も

生存すると言われています。お正月明けで体も

だるい方がいらっしゃると思いますが、感染対

策と体調管理を行って、この冬を乗り越えてい

ただければと思います。

　最後になりますが、留萌保健所に本日行った

手洗いチェッカーがあり、貸し出しもしており

ますので、勤め先でチェックしてみたい方など

がおりましたら、保健所にご連絡ください。ご

清聴ありがとうございました。
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煙本日

　会員卓話「年男大いに語る」

　　　　　　　中出会員／伊藤会員

煙次週予定

　－法定休会－

１．１月１２日に予定されておりました、陸上自

衛隊留萌駐屯地の新春交礼会は中止となりま

した。翌日１３日の留萌青年会議所の新春のつ

どいは開催され、出席して参りました。会員

数減少という苦しい現状ですが、新理事長の

力強い挨拶がございました。

・本日、能登地震の義援金の寄付をお願いした

く、ボックスを回させていただきます。皆様

の温かい気持ちをよろしくお願いします。

会員総数 …………………２５名
出免会員 …………………５名
出免出席 …………………５名
基準会員出席 ……………２０名
出席率 ………………… 100％

配偶者誕生日

　田　中　欽　也

　辻　本　順　子

Ｎｏ．29８２　 第２３回　１月２４日

会長報告 ・・・・・・・・・・・・・・

幹事報告 ・・・・・・・・・・・・・・
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クラブ運営委員会　 　辻本委員長

　パプアニューギニアでは、５歳未満児の約半

数がタンパク質欠乏症を原因とする発育障害に

陥っております。この現状を改善するため、

オーストラリア・ブリスベンＲＣの会員は、Ｎ

ＰＯ団体キーマ財団と協力してワウの町にニワ

トリ小屋と庭を造るため、２９００ドル（約４０万円）

を寄付しました。これにより病気に強く、エサ

代も少なくて済む現地原産の肉鶏を育て、栄養

価の高い卵や赤身の肉の生産を可能にしました。

村人への研修も行い、養鶏場を整備した後、ガ

バガバ村にも同様の施設を寄贈いたしました。

　同クラブ会員で、キーマ財団の理事であるセ

リア・グレニングさんによると、このプロジェ

クトは、タンパク質摂取を魚に依存していた同

地域に恩恵をもたらしているそうです。実はこ

の地域は魚の乱獲、サンゴ礁の危機という問題

を抱えています。現在、クラブとキーマ財団は

陸上と海上で活動しており、サンゴ礁の修復に

も取り組んでいます。

・伊藤さん「年男大いに語る」楽しみにしてい

ます。　 　武田会長

・何とか天気も良くなりました。良かったです

　 　西原幹事

・親睦委員会の皆様ありがとうございます。新

春慶祝夜間例会、楽しみにしています。伊藤

さん、おめでとうございます。　 燕エレクト

・今年もよろしくお願いします。カフェぶーの

お祝いありがとうございました。青山副会長

・伊藤さん、おめでとうございます。桜元会計

・伊藤さん、おめでとうございます。長生きし

てください。　 　辻本クラブ運営委員長

・連日の除雪、お疲れさまです。今宵は大笑い

してください。　 高橋親睦活動委員長

・本日胃カメラ無事終わりました。大いに飲み

ましょう。　 　関野副会場監督

・伊藤さん、還暦おめでとうございます。

　 　小田会員

・良い年でありますように。　 　鈴木会員

・還暦感謝。今日はありがとうございます。

　 伊藤会員

・Ａチーム１等賞です。　 高橋会員

・当りました。　 　桜元会員

・当りました。ありがとう。　 　西原会員

・残念ながら当たりました。　 對馬会員

・新春で運を使いました。　 谷口会員

・また、ジャンケンで負けました。　 伊藤会員

前　回　　４８４，０００円

今　回　　 ３１，０００円

累　計　　５１５，０００円

「慶祝夜間例会 ／ 還暦　伊藤会員」

ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ
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１．１月２２日、第８回定例理事会を開催し、２

月例会プログラム、新春慶祝夜間例会の決算

報告会計報告、地区補助金事業の報告書類の

確認と承認を致しました。

２．２月７日例会に成田ガバナー補佐の公式訪

問がある予定でしたが、体調を崩されて延期

となりました。

・先週の新春慶祝夜間例会の時に、能登半島地

震の義援金を皆様から頂きました。早速地区

へ送らさせて頂きました。

・羽幌、深川、赤平、砂川のロータリークラブ

から会報と例会プログラムを受領しました。

クラブ運営委員会　 　辻本委員長

「ペルーの話」
　フュージョン・ラティーナ・ロータリーＥク

ラブは、ＮＰＯ団体のセデパス・ノルテと協力

し、北部の高地で自給自足をしている農村に、

２か所のチーズ生産施設を開設するため、ステ

ンレス製のプレス機と金型を納入、設備や研修、

監理、マーケティング用に、グローバル補助金

５万ドル（７５０万円）以上が活用されました。こ

れまで２１人の新たな従業員と６３の家族が恩恵を

受けた他、ペルー政府による事業を通じて、妊

娠中の牛２５頭が寄贈されました、とクラブ会長

のフェルナンド・バレラさんは話しています。

・伊藤さん、本日の年男大いに語って下さい。

　 武田会長

・本日は大いに語って下さい。楽しみにしてい

ます。　 　西原幹事

・本日例会よろしくお願いします。今日３台売

れました。 　青山エレクト

・先週は楽しんで頂けたでしょうか。年男のお

二方のお話し楽しみです。

　 高橋親睦活動委員長

・年男大いに語る、楽しみにしています。

　 　谷口会員

・伊藤さん、卓話楽しみです。　 　関野会員

・伊藤さん、今日は楽しみです。　 桜元会員

・伊藤さん、還暦おめでとうございます。残り

はまだまだあります。健康には留意して下さ

い。　 　小田会員

前　回　　５１５，０００円

今　回　　 １１，０００円

累　計　　５２６，０００円

会員総数 …………………２５名
出免会員 …………………５名
出免出席 …………………２名
基準会員出席 ……………１４名
出席率 ……………… ７２．７３％

煙本日

　来賓卓話「会頭 大いに語る」

留萌商工会議所会頭　大石　昌明 様

煙次週予定

　－法定休会

会員誕生日

　櫛　井　俊　介

配偶者誕生日

　武　田　有紀子

　田　中　優　子

　西　原　由美子

結婚記念日

　田　中　　　卓

Ｎｏ．29８３　 第２４回　２月７日
【第２２回・第２３回・第２４回 合併号】

会長報告 ・・・・・・・・・・・・・・

幹事報告 ・・・・・・・・・・・・・・

３分間情報 ・・・・・・・・・・・・

ニコニコＢＯＸ・・・・・・・・
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会員卓話「年男大いに語る」
　 伊藤　伸一 会員

　皆さん、こんばんは。まずは、先に謝ってお

きます。只今会長さんから、熱量のある話で明

日の暴風雪を吹き飛ばして欲しいとの大きなプ

レッシャーを掛けられましたが、私自身何事も

受け止めるタイプのため、もしかすると明日の

天気が大荒れになるかもしれませんので、その

辺はご容赦願います。また、先週は新春夜間例

会で私の還暦をお祝い頂き、赤いＴシャツも頂

戴しました。誠にありがとうございました。う

ちのかみさんに報告をした所「還暦祝いをして

くれるなんて凄い事ですよ」と感激・感謝して

おりました。改めてお礼申し上げます。欲を言

えばＴシャツのサイズはもうワンサイズ小さく

ても良かったかな？とも思いました。冗談はさ

て置き、本当にありがとうございました。

　さて、本日は年男大いに語るという事で機会

を頂きましたが、今年は６０年に一度の 甲辰 で、
きのえたつ

陰陽五行説 によると、甲～きのえ～は草木のよ
いんようごぎょうせつ

うに成長を表し、植物が成長するように勢いを

増して増えいくという意味があり、吉祥を表す

辰（龍）と共に縁起の良く、昨年まで努力した

事が実を結ぶ年とも言われておりますが、ご承

知の通り１月１日には石川県能登半島地震に起

き、今も避難生活を強いられている状況にあり、

翌日には羽田空港で起きた日航機と海上保安庁

の航空機の衝突事故や、最近も新千歳空港で大

韓航空機とキャセイ機の接触事故がありました。

また、昨年は東北・上越・北陸の各新幹線で停

電が発生し、復旧作業員が２名感電し内１名が

重傷とショッキングな出来事が続いております。

その様な状況下、今月８日に６０歳の還暦を迎え

ました。一般的にサラリーマンの世界では６０歳

になる年に定年を迎え、その後嘱託で再雇用す

るのか、一旦リタイヤし再就職するのか、かた

や全く仕事をしないのか等、人それぞれの選択

をする年を迎えます。そして迎えました。たま

たま私は一昨年役員を拝命し、その時点で一旦

金庫を退職しており、役員はいつクビになって

もおかしくないという現実の中、１年１年が勝

負で、常に危機感・緊張感を持って仕事をして

おります。役員と言っても、担当者の様な業務

もしており、これはやむを得ないと納得してお

ります。

　その中で、数少ない趣味とストレス解消法で

サウナ通いをしています。平日何もなければホ

テル神居岩へ行ってサウナを５セット前後して

います。今では行事等で何日か行けない日が重

なると、「飲み会かい？」「出張かい？」と心配し

てくれる迄なりました。それだけ通っています。

週末旭川に帰る時は、必ず土日どちらかと言う

よりは両方と言っても過言でない位、行きつけ

の銭湯に通っています。（東旭川～龍乃湯温泉）

ここの高温の茶色いお湯は（大体４５度位あると

思いますが、沸かし湯なのでその日によって時

より熱い・温い時もありますが）このお湯がま

たたまりません。癖になってしまっています。

完全に病気です。ちなみにここの銭湯は、昨年

１０月に“出川哲郎の充電させてもらえませんか”

でアポなしでロケに寄ったことがテレビで放映

されました。残念ながら当日は満室で宿泊でき

ず、ここの店主も（「急に来るんだもん」と残念

がっていました）皆さんも是非、茶色い高温の

お湯をお試しください。

　雪が無い時期はゴルフをします。が、スコア

は高値安定です。練習することなく、下手にな

るのは当たり前なのですが、それはそれで楽し

んでいます。来月２３～２５日にはまつくら会と称

した業界メンバーで茨城にゴルフ旅行へ行く事

になっています。静ヒルズカントリークラブと

オールドオーチャードゴルフクラブという所で

ゴルフをしますが、今はもっぱらユーチューブ

でイメージトレーニングをしています。とても

楽しみです。昨年も茨城ツアーを実施して、３

日間でボールを１５発置いて来たので、今年は

ボールだけはしっかりと持って行こうと思いま

す。また、先週の土曜日にはこのメンバー８人

が旭川に集まり、５時半から一次会の予定をゼ

ロ次会と称し４時半から飲み会を開始、１１時半

までの新年会を行いました。７時間ではありま

したが、あっと言う間に時間が過ぎてとても短

く感じました。この間、ウコンの力（スーパー

と超マックス）２本飲みました。

ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ
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　話はガラッと変わり、旭川に娘の子供（孫）

が２人います。どちらも女の子で、上は小３、

下は小１です。上の孫はかみさんにベッタリな

のですが、なぜか下の子は私に懐いてくれてい

て、我が家に泊まりに来るときは「ジジと寝る」

と一緒に寝てくれます。これもまた楽しみの一

つとなっています。娘に言わせると「本当変

わっているわ」といつも言われますが、その度

に“お前の子供だろう”と返しています。今週

末近郊のホテル一泊で還暦祝いをしてくれる事

になっており、楽しみにしています。これが人

生のモテ期のピークかもしれません。

　人生１００年時代と言われており、先日の新春

慶祝夜間例会の席で、武田会長から男の平均寿

命は８１．０５歳と聞きました。１００年時代で換算す

ると約６０％が経過し、４０年前後。平均寿命で計

算すると７４％が経過し、あと２１年前後となる計

算が成り立ちます。残りのライフサイクル・人

生設計をどうしていくか全く何も考えておりま

せん。はっきりしているのは、年金は早くても

６５歳からでなければ受け取れない。これだけで

す。週末自宅に帰り、家内との会話の内容は雪

の話と年金の話がもっぱら多くなっている気が

してなりません。残りの生き方について、今常

勤理事の定年は６２歳であり、ストレスとプレッ

シャーから解消される道を選ぶのか？等、また

実家に１人で住んでいる母親がいますが、今後

の問題やお墓や家の問題等、色々考えて解決し

ていかなければならない事も多いです。今と向

き合いながら、自分なりに出来る事を前を向い

て頑張って行くしかないと思っております。

　以前、我が生い立ちでお話をさせて頂きまし

たが、こうして留萌ロータリークラブに入会し、

皆様と交流する出会いと機会を頂きました。今

の出会いを大切にして、今までの出会いも大切

にして、そしてこれからの出会いを大切にして

皆様と共に地域に貢献できる様、出来る事を出

来る範囲内で取り組んで参ります。丙辰のいわ

れの通り、今年１年努力して成長できる年にな

る様頑張りますので、今後ともよろしくお願い

致します。以上、まとまりのない話となってし

まいましたが、私の年男大いに語るについてお

話させていただきました。ご清聴ありがとうご

ざいました。
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